

EL PUEBLO

Suplemento al núm. 934 Órgano de la Coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI

Subscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 10 DE MARZO DE 1911

Redacción y Administración:
Calle Obispo Aguar, núm. 10.

N.º 934

EL PUEBLO APOYA A LOS REPUBLICANOS

La candidatura republicana es la única que representa al pueblo

Mañana es la lucha. Mañana ha de librarse la batalla en las calles de nuestra ciudad, en los pueblos del distrito de Tortosa-Roquetas.

Por un lado, preséntase la candidatura monárquica formada por todos los caciques; por los caciques que en su afán de apoderarse del cargo se traicionan unos a otros, se venden vilmente. Por otro lado se presenta la candidatura republicana, formada por dos hombres de alto valor moral y de arraigado amor al pueblo.

Nadie puede dudar. Votar a los monárquicos, votar a los caciques, es votar porque continúen los consumos, porque no se arreglen los caminos, porque no se paguen a los empleados, porque continúen todas las corruptelas y todas las inmoralidades. Votar a los republicanos, votar nuestra candidatura, es votar porque desaparezcan todas estas ignominias, todas estas injusticias.

El pueblo republicano, el pueblo consciente, debe defender mañana domingo, votando nuestra candidatura, la dignidad de Tortosa y de Roquetas.

Hemos visto candidaturas en que van caciques desmoralizados entre los nombres de los republicanos.

Nuestros amigos no deben dejarse engañar y votar únicamente los candidatos republicanos.

Conjunción republicano-socialista

Candidatura para Diputados provinciales

Frente al desercito de los viejos diputados que vuelven a la reelección; frente a los monárquicos, que no sienten ideales, sino apetitos; frente a los que no han sabido nunca administrar los intereses del pueblo, se presentan estos dos hombres de alto prestigio republicano:

D. MARCELINO DOMINGO SANJUAN

y D. JUAN J. IVARS SERRANO

Ciudadanos: votar por ellos es votar por todos los que quieran enaltecer el nombre de nuestra tierra y de nuestros ideales de libertad.

No déis vuestros votos a Boig. Es el cacique amparado por el gobierno; es el que no paga a los empleados; es el que no quita los consumos; es el que cobra el reparto de los caminos vecinales y no arregla los caminos.

LOS ACTOS DE PROPAGANDA

Nuestros candidatos son aclamados por el pueblo

El triunfo es nuestro, es de nuestra candidatura, es de los republicanos. Lo hemos visto en los actos de propaganda realizados estos días. En San Lázaro, en Campredó, en Jesús, en Camarles, en Cherta, en Aldover, en cuantos sitios hemos estado, el entusiasmo ha sido grande.

Con devoción religiosa se oían los conceptos de los oradores, con frenesí se les aplaudía. Con pleno convencimiento de sus actos prometían todos votar la candidatura republicana.

El distrito de Tortosa es republicano. El distrito de Roquetas también lo es: quiere demostrarlo en estas elecciones abandonando para siempre a los caciques que han jugado con sus intereses, con su voluntad, con su cultura.

Tortosa acabará con los caciques. Roquetas estará junto a Tortosa, junto a sus hermanos, en este hermoso acto de independencia.

No déis vuestro voto a Franquet. Es el que aun cobra en el puente de la Cinta; es el que ha dificultado que se hicieran las rampas del puente. Es el que si sale diputado, estorbará en lo que pueda el paso franco del puente del Estado.

GRAN MITIN EN AMPOSTA

El sábado día 11, á las 9 de la noche en el Teatro del Tivoli de dicha ciudad, tomando parte entre otros oradores nuestros compañeros **Bayo, Santiago y Marcelino Domingo.**

No deis vuestros votos á Monner. Es el del 16 de Abril; es el de los censos de Requena; es el que quitó á los republicanos el acta de Pauls; es el de las listas de la riada.

No deis vuestros votos á Olesa. Es el que mientras la Diputación debía veinte meses á los empleados, cobraba la representación de la presidencia; es el que consiente que la casa de Beneficencia de Tortosa esté junto al Hospital. Es el que representa las tradiciones bárbaras, inquisitoriales y sangrientas del carlismo.

«La Voz del Pueblo»

Copiamos de *La Voz del Pueblo* órgano del partido radical de Tarragona, estas hermosas palabras:

Districto de Tortosa-Roquetas

En este distrito los republicanos, procediendo con patriótico acuerdo han convenido luchar unidos contra los seides de la reacción. Merecen nuestro aplauso y tienen todas nuestras simpatías. Por la paz, por la concordia entre los republicanos estamos siempre propicios, en el bien entendido que todas las fuerzas tengan su representación. Allí, al revés de lo que pasa en Falset-Gandesa, el Partido Radical lucha con los afines, porque unos y otros, prescindiendo de odios y rencores, han comprendido la necesidad de dar á cada uno lo suyo.

Así se lucha y así es posible demostrar que real y verdaderamente se siente y se practica el ideal republicano.

Por eso nosotros apoyamos vigorosamente y lealmente la candidatura de coalición republicana del distrito de Tortosa-Roquetas y aconsejamos á todos los radicales de los pueblos que lo forman que voten como un solo hombre la candidatura íntegra, formada por los ciudadanos

D. Juan J. Ivárs Serrano
D. Marcelino Domingo
Sanjuán

El Sr. Ivárs, radical convencido y entusiasta adalid de las huestes que acaudilla D. Alejandro Lerroux, honra la candidatura y ensalza los ideales republicanos, siendo la legítima representación del Partido Radical en el distrito de Tortosa-Roquetas, tanto más cuanto lucha al lado del integérrimo pensador y eximio pensador D. Marcelino Domingo, cuya cultura y amor á los ideales redentores es una garantía para todos los que soñamos con un porvenir de libertad y de emancipación humana.

¡Radicales del distrito de Tortosa-Roquetas! votad con fé y entusiasmo por los candidatos

D. Juan J. Ivárs Serrano
D. Marcelino Domingo
Sanjuán

Los electores de Roquetas no pueden, no deben votar á los caciques de Tortosa.

Roquetas es libre; Roquetas es independiente, Roquetas no manchará su nombre cometiendo el acto indigno de dar sus votos á Roig, ó á Monner, ó á Olesa, ó á Franquet.

A LA LUCHA

Republicanos de los distritos de Tortosa y Roquetas, hay que levantar los corazones en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Ya sabéis que hemos afirmado una vez más la unión, el espíritu propio, liberal y republicano.

Frente á nosotros, se avecina una ráfaga enorme de hombres sin conciencia, de hombres que en vez de levantar el decaído espíritu del pueblo para conducirlo por el camino del progreso y de la libertad, lo arrojan al abismo de la corrupción para poder ellos medrar á expensas de los incautos, á la sombra de los ilusos, á engaño de los pobres de espíritu.

El alma de nuestro pueblo hoy ha despertado y se impone á la reacción ensoberbecida por los que sueñan aún en generaciones siniestras, y en desmanes é inquisitoriales principios.

La labor realizada por esas figuras retóricas que dicen nos han representado en la Diputación Provincial es bien manifiesta: pueden de ello dar fé los peones camineros y los empleados de dicho establecimiento que están por cobrar sus asignaciones.

Para contrarrestar nuestras fuerzas para combatir ante nuestra unión, para afrontar la voz de la verdad y de la razón, han de luchar con todos los medios y con todos los esfuerzos, liberales de dublé; demócratas ensotanaos; regionalistas egoistas; carlistas fanáticos; clericales de escoria, católicos de medallas corrompidas por la bazofia, conservadores disfrazados de gente seria, pregonando que ellos representan la paz, la tranquilidad, el orden, siendo así que confederados y cada uno por sí, han sido la ruina de esta desgraciada ciudad en todos los órdenes.

En las próximas elecciones de diputados provinciales, todos los republicanos de los distritos de Tortosa y

Roquetas han de votar como un solo hombre, pues nuestras aspiraciones de libertad y democracia han de salir victoriosas de las iniquidades que los gobernantes puedan cometer contra nuestros derechos.

Al votar la candidatura monárquica sea la fracción que sea, es vitalizar la tradición caciquista de ambos distritos, es dar vida á esos odiados caciques que nos absorben hasta el aire que respiramos, es ratificarles una vez más su desastrosa administración, y dar aliento y vida al repugnante centralismo, base para imponernos los diputados desde el centro de infección, contra la voluntad nuestra, de los hombres que tienen fé y conciencia de sus actos.

Contra los caciques, debemos laborar compactos y unidos como un solo hombre, todos los que aspiramos á la regeneración de la patria por la justicia, por la libertad, por el progreso.

Ya sabéis bien claramente que esa gente prometen lo que no pueden cumplir, y hasta tal extremo llega su cinismo, que quieren hacernos ver en estos días realizable lo imposible: el caso es arrastrar con la farsa indigna á los cándidos y pobres de espíritu.

Los que voten en las elecciones del domingo á los vividores de oficio, á esos que desde larga fecha viven á expensas del sumiso pueblo, serán unos malos republicanos, unos malos ciudadanos, unos malos patriotas.

Apoyar la candidatura ministerial ó á toda la que nazca del centralismo, es apoyar al Gobierno, es la obra más disolvente y anárquica que pueda realizar un ciudadano contra España, inutilizándola para llevarla á puerto de salvación, de vida grande, de vida próspera.

Son muy desdichados los pueblos que emiten su voto como borregos y cumplen lo mismo que un autómata sin conciencia y sin convicción de sus actos.

El domingo, hay que probar á esas víboras resurgentes del centralismo absorbente, que Tortosa y Roquetas desean que les representen hombres nuevos, personalidades que laboren á la luz del sol, con la verdad en los labios y las obras en la práctica, y no esos que movidos por el engranaje de la enorme máquina del centralismo, que no hace nada más que política de campanario y de provecho particular.

Hay que convencernos, que los maquiavelismos de los políticos al uso, no hacen mella en el entusiasmo de nuestro pueblo por conocerlos de sobra, pues esos juegos malabares en que trabajan los caciques, hay que hacerlos resbalar y no dar lugar que ayuden á esos Gobiernos que viven á la sombra de los presupuestos.

Los campos están deslindados, y puesto que todos de sobras conocemos los aspectos en que se presenta la lucha, solo hay que significaros que no olvidéis el cumplimiento de vuestro deber, de acudir á las urnas votando la candidatura republicana con arreglo á lo dictado en vuestra conciencia.

El ciudadano debe votar una idea, no un nombre; y en este nombre quedan reconcentradas todas las aspiraciones de nuestro programa.

La bandera que enarbolan los republicanos es la bandera de sano y verdadero patriotismo, y que frente á esta bandera, luchan los que enarbolan no una bandera sino un pendón de ignominia escarniendo al pueblo.

¡Tortosa y Roquetas por la libertad! Este ha de ser el lema de cuantos patrocinen la candidatura republicana.

Si en la lucha del domingo sintierais decaído vuestro ánimo y vuestro espíritu y faltaraís á vuestro deber,

haríais traición á vuestras familias, á vuestras haciendas, á vosotros mismos; haríais traición á vuestro pueblo cortándole el camino de la regeneración.

Luchad con el pensamiento fijo en una sola idea: la libertad y el progreso peligran, y en vuestras manos está la salvación y grandeza de la patria, votando la candidatura republicana.

A las urnas pues, ciudadanos.

F. C.

Republicanos: votad á primera hora y guardad las puertas de los colegios.

Carnet de la semana

¿Qué harán los jesuitas en estas elecciones? Ya saben los republicanos que muchos no pagan cédula, que sólo un número insignificante paga consumos, y que por lo tanto no tienen derecho á emitir sus sufragios.

Povill al agua

Según nuestras noticias, que consideramos fidedignas, los elementos monárquicos que defienden en Perelló la política del señor Marqués de Villanueva y Geltrú se disponen á votar en su casi totalidad la candidatura Roig-Canivell-Olesa, arrojando al agua, como lastre inútil, al Sr. Povill, único candidato de los tres que se ha dignado visitar á aquellos electores. ¿Obedecerá esta conducta á órdenes recibidas de esta? Nosotros así lo creemos; pero aunque así no fuera, ¡bonito papel representaron el señor Povill y D. Francisco Muñoz en el mitin que dieron en aquel pueblo, juntamente con el diputado por este distrito, la noche del 5 de los corrientes.

Los monárquicos se valdrán de personas que voten en falso. Los republicanos deben impedirlo y castigarlo.

Una hazaña del cura de Roquetas

El cura de Roquetas amonestó las tres veces y siguió todos los trámites legales á nuestros amigos, el joven José Prades y la agraciada señorita Rosa Valls. La víspera de tener concertado el matrimonio, el cura llamó á José Prades, diciéndole que aunque no tuviera la fe de mozo aun podría casarle. Pero él esperaba, sin duda, que luego de estas palabras nuestro amigo, en obsequio, le regalaría unas pesetas.

No fué así: y á las pocas horas, el cura de Roquetas mandaba un recado á José Prades diciéndole que, sin la fe de mozo, no podía casarle.

Se necesita tranquilidad y frescura. Lo mejor es no acercarse á la Iglesia y verificar todos los matrimonios sin mediación de sacerdotes.

Muchos jesuitas que no figuran en el padrón de cédulas están en las listas electorales.

Los republicanos deben impedir que los jesuitas, amparados de los caciques, se valgan de un derecho que ni como religiosos, ni como ciudadanos, ni como hombres, les corresponde.